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Für eine plastikfreie Gemeinde
Einwegplastik ist ein fester 

Bestandteil unseres Alltags ge-
worden. Dadurch ist es auch in 
Böden und Gewässer gelangt 
und über die Nahrungskette in 
uns Menschen.

Wir finden, es ist Zeit, Einweg-
plastik so weit und so schnell wie 
möglich aus unserer Gemeinde 
zu verbannen. 

Zu vielen Plastikprodukten 
gibt es bereits umweltfreund-
liche Alternativen und in Fäl-
len, in denen keine brauchbare 
plastikfreie Möglichkeit existiert, 
sollten die Wertstoffe getrennt 
gesammelt und einem Recy-
clingprozess zugeführt werden.

Helga Ronge und Daniel Musil berichten: Der 
Dringlichkeitsantrag „plastikfreie Gemeinde“ 
wurde bei der jüngsten Gemeinderatssitzung 
einstimmig angenommen!

Als Vorbild dient uns die Ge-
meinde St. Valentin, in der es 
beispielsweise bereits plastik-
freie Feste mit Mehrweggeschirr 
und -bechern gibt. 

Helga Ronge & ihr Team set-
zen auch selbst ein erstes Zei-
chen und werden anlässlich der 
bevorstehenden Gemeinde-
ratswahl auf die Verteilung von 
Einwegplastikprodukten wie 
beispielsweise Plastikkugel-
schreiber als Werbegeschenke 
verzichten.

Schützen wir gemeinsam 
die Umwelt – für uns und 
unsere Kinder!
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oFFEn GESAGt

Schwupps – und schon 
wieder ist ein Jahr vorüber. 
2019 ist wie im Flug ver-
gangen und Silvester naht 
mit Riesenschritten. Die 
Planungen für das nächs-
te Jahr laufen bereits auf 
Hochtouren, denn am 26. 
Jänner 2020 finden die 
Gemeinderatswahlen statt. 
Dafür habe ich mir ein 
hochkarätiges Team zusam-
mengestellt und ich freue 
mich sehr, es Ihnen hier 
und heute präsentieren zu 
können.

Doch vorerst kommt 
die ruhige Zeit, die sicher 
viele von uns schon her-
beisehnen. Ich wünsche 
Ihnen eine besinnliche 
Adventzeit, ein frohes 
Weihnachtsfest, erholsame 
Feiertage und einen erfolg-
reichen Start in ein beweg-
tes 2020! 
Herzlichst Ihre
Helga Ronge & Team

von Helga Ronge
helga.ronge@noe.spoe.at

Wohnungsvergaben: Unsere 
Jugend bevorzugt behandeln!

Damit unsere Kinder in der Gemeinde 
bleiben können, sind leistbare Wohnungen 
für Jugendliche und größere Wohnungen 
für Jungfamilien unverzichtbar. Deshalb 
setzen wir uns weiterhin für die Errich-
tung von Wohnungen für junge Menschen 
ein. Gleichzeitig sprechen wir uns für eine 
transparente Wohnungsvergabe, bevorzugt 
an Einwohner von Enzersfeld und Königs-
brunn, aus. Ortsbildzerstörender Wohnbau 
wie in den Sätzweingärten in Königsbrunn 
soll dabei unter allen Umständen vermie-
den werden, denn Enzersfeld und Königs-
brunn sollen ihren ländlichen Charakter 
behalten.

Vor allem für junge Leute muss Wohnen in der Heimatgemeinde leistbar sein.

ortsbildzerstöreri-
sche Projekte wie 
die Sätzweingärten 
in Königsbrunn 
sollten Projekten 
für leistbares Woh-
nen weichen.

GfGR Helga Ronge: „Wir haben leistba-
res Wohnen für unsere Jugendlichen im 
Gemeinderat durchgesetzt.“



SPÖ
 Enzersfeld / Königsbrunn

 www.enzersfeld.spoe.at3

Fahrbahnteiler würden
Verkehrsberuhigung bringen

 Wann werden endlich auch in 
Enzersfeld und Königsbrunn die 
längst ausständigen Fahrbahntei-
ler errichtet? Diese Frage stellen 
sich nicht nur Helga Ronge und ihr 
Team. 

Trotz Geschwindigkeitsanzeigeta-
fel brausen die Kfz oft mit über 100 
km/h aus dem Ort raus bzw. in den 
Ort hinein. Es ist fast so, als gäbe 
es einen Wettbewerb, wer als Erster 
eine dreistellige Zahl auf der Anzei-
gentafel erreicht.

Unsere Gemeinde hat bei diesem 
Geschwindigkeitswahn schon viel 
zu lange zugesehen. Dabei gibt es 
Gemeinden, in denen man sogar 
schon zwei oder noch mehr Fahr-
bahnteiler errichtet hat. Oft baut 
man zwei Straßenteiler hinterein-
ander, um wirklich ein Maximum 
an Bremswirkung bei den Rasern zu 
erreichen.

GfGR Helga Ronge verweist auf ande-
re Gemeinden, in denen Fahrbahntei-
ler selbstverständlich sind. 

Verkehrsberuhigung gefordert
Wie wir aufgrund von Beschwer-

den und unserer Umfrage vom 
Frühjahr 2019 wissen, ist für die 
Bewohner unserer Gemeinde eine 
spürbare Verkehrsberuhigung ein 
wichtiges Anliegen.

Die Aufstellung von Geschwin-
digkeitsanzeigetafeln alleine bringt 
keine wesentliche Verbesserung.  

Aber Fahrbahnteiler und zu-
sätzliche, begleitende Maßnah-
men könnten die gewünschte Ver-
kehrsberuhigung herbeiführen.

Daher fordern wir, dass endlich 
weitere Schritte zur Geschwindig-
keitsreduktion umgesetzt werden.

Auch der Idee zur Errichtung von 
Schwellen vor dem Dorfhaus Kö-
nigsbrunn und beim Kindergarten 
auf Höhe des Spielplatzes soll-
te man nähertreten. Ebenso ist an 
30er-Zonen zu denken.

Stimmungsvolle Adventzeit
Der Christkindlmarkt Rosenburg zählt zu 

den schönsten und beliebtesten Weih-
nachtsmärkten im Waldviertel. Über 80 vor-

wiegend Waldviertler Künstler und Hand-
werker präsentierten ihre Werke und ihr 

besonderes Können in den stimmungsvollen 
Räumlichkeiten. Lustig und besinnlich war 

die Lesung und die wunderbaren Weih-
nachtslieder mit Elisabeth ,,Lizzi“ Engstler. 

Verschiedene Köstlichkeiten brachten den 
Duft und den Geschmack von Weihnachten. 

Wir waren begeistert und deshalb wird es 
im nächsten Jahr auch wieder einen

Adventausflug geben.
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Robert 
Bauer
verheiratet
Unternehmer

„Ich stehe wei-
terhin für ehrliche 
und sachliche 
Politik.“

thomas 
Winkel
verheiratet
1 Kind
Kaufmännischer 
Angestellter

„Wir kämpfen für 
leistbare Mieten, 
denn Wohnen 
darf nicht zum 
Luxus werden.“

   ++++ Unser Team für die Gemeinderatswahl 2020 +++ Unser Team für die Gemeinderatswahl 2020 ++

Ingrid 
Schwanzer
verwitwet
Pensionistin

„Auch Pensionis-
ten wollen in der 
Heimat bleiben. 
Daher forcieren 
wir betreutes 
Wohnen.“

Brigitte 
Knierer
verwitwet
Security-Agent 

„Ich kandidiere, 
weil mir die Ver-
kehrsberuhigung 
und Radwege 
besonders am 
Herzen liegen.“

Christian 
Cerny
verheiratet
1 Kind
kaufm. Ang.

„Ich kandidiere 
für den Gemein-
derat, weil ich 
mich mit dem 
Team Ronge und 
seinem Programm 
voll identifizieren 
kann und es mit 
Rat und Tat unter-
stützen möchte.“

Gerald
Salomon Ing.
verheiratet
2 Kinder
Angestellter

„Ich möchte 
unser Team weiter 
unterstützen, weil 
ich sehe, dass 
unsere Ideen um-
gesetzt werden, 
und das macht 
mir besonders viel 
Freude.“

Helga
Ronge
verheiratet 
2 Kinder
Parteivorsitzende
„Vor Kurzem gab es 
den Startschuss für 
leistbare Jugend-
wohnungen, für 
die wir uns lange 
eingesetzt haben.  
Ich werde mich 
weiter um leistba-
ren Wohnraum in 
unserer Gemeinde 
bemühen.“

Daniel
Musil
ledig
Metalltechniker

„Ich kandidie-
re, weil mir die 
Jungend und die 
Umweltanliegen 
sowie eine plas-
tik- und glypho-
satfreie Gemeinde 
besonders am 
Herzen liegen.“

Alexander 
Pani
verheiratet, 
2 Kinder
Techn. Angestellter

„Dass sich Fami-
lien in unserer 
Gemeinde wohl-
fühlen - das ist 
mir ein großes 
Anliegen.“

Werner
Ertl
verheiratet
4 Kinder
Nachrichtentech-
niker
„Ortsbildzerstö-
rende Wohnbau-
ten (Stichwort 
Sätzweingärten) 
müssen vermieden 
werden, Enzers-
feld und Königs-
brunn sollen ihren 
ländlichen Cha-
rakter behalten.“

Roland
Müller MSc
verheiratet
2 Kinder
Auditor

„Ich möchte mein 
Wissen einfließen 
lassen und somit 
unser Team stär-
ken.“

Manfred 
Prokesch
Ing. MA MSc
verheiratet
1 Kind

„Soziales Engage-
ment in unserer 
Gemeinschaft ist 
mir gerade jetzt 
ein besonderes 
Anliegen. Digi-
talisierung ist für 
mich ein Zu-
kunftsthema.“
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Erst kürzlich für 
Sie erreicht!
Junges Wohnen in Enzersfeld: Spaten-
stich am 13. Dezember 2019 um 12 
Uhr, Anmeldungen ab sofort möglich.

WLAn-Hotspots sollen an wichtigen 
Punkten der Gemeinde errichtet 
werden!

Bebauungsplan gibt Regeln vor
Die Flächenwidmung reicht nicht 
aus. Es soll nun ein Bebauungs-
plan vorbereitet werden, in dem 
die Mindestgröße eines Bauplatzes 
– wie in den Umlandgemeinden 
bereits eingeführt – geregelt wird. 
Straßenflucht, Bauhöhe, Mindest-
maße von Bauplätzen, Grund- 
stücksteilungen, welche den 
umliegenden Bebauungen ent-
sprechen. Der Einfamilienbau soll 
damit nicht eingeschränkt werden.

Mehr Sicherheit: Unsere langjährige 
Forderung wird nun umgesetzt. 
Verbesserung der Einsicht in Kö-
nigsbrunns gefährliche Kurve Ecke 
Stettner, Hagenbrunner und En-
zersfelder Straße. Zwei Bauplätze 
wurden von der Gemeinde ange-
kauft, um eine übersichtliche Kurve 
gestalten zu können.

Barrierefreie Zufahrt zur Kirche Kö-
nigsbrunn. Die Asphaltierungsar-
beiten haben Mitte Oktober bereits 
begonnen.

Baumbestand fehlt:
Fichten, Tannen und andere Bäume 
wurden Richtung Manhartsbrunn 
links auf Höhe Heuriger Praschinger 
gefällt. Wir hoffen, dass bald wieder 
eine Baumpflanzung seitens der 
Gemeinde ins Auge gefasst wird.
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Unsere Anforderungen 
an das Budget 2020

Diese Themen müssen dringend 
im Investitionsplan der Gemeinde 
verankert werden.

Leistbares Wohnen: Wohnungen für 
Familien und betreubares Wohnen.

Verkehrskonzept: z.B: Fahrbahn-
teiler bei den Ortseinfahrten,           
30 km/h für Lkw, Zebrastreifen und 
der Radweg.

Instandhaltung der Straßen und 
Wege (Gehsteigsanierung, Errich-
tung der Feinschicht).

Instandhaltung der Gebäude, 
Schule, Sporthalle (Garderoben & 
Sanitärbereich).

Barrierefreier Zugang zu öffent-   
lichen Gebäuden.

Subvention für Vereine, Gratisbe-
nützung der öffentlichen Einrich-
tungen für heimische Vereine zwei-

mal im Jahr und Gratisbenützung 
für Kinder und Pensionisten.

Unsere Jüngsten: Errichtung einer 
Kleinkindergruppe.

Lichtpunkte: Umstellen der öf-
fentlichen Beleuchtung auf LED in 
den Siedlungsgebieten und bei den 
Ortseinfahrten.

Glyphosatfreie Gemeinde: Anschaf-
fung eines Gerätes zur Unkraut-
bekämpfung, um einer Glypho-
sat-freien ,,gesunden Gemeinde“ 
gerecht zu werden.

Gratis-WLAn im Gemeindehaus, 
Dorfhaus und an wichtigen öffent-
lichen Plätzen.

Pappelspitz-Gesamtkonzept: 
Überdachte Bühne mit einem 

inkludierten Gastro- und Sanitär-
bereich.

Spenden- 
übergabe

1.250 Euro als Erlös 
aus der Sterneakti-
on konnten an die 

Behindertenhilfe 
Korneuburg überge-

ben werden.
 

Am Foto hinten 
Mag. Sövegjarto, 
Mag. Lagler, Dir. 

Hofer. Vorne: Be-
hindertenhilfe Päsi-
dent Fritz Schuster, 
Michael Gschwent 
und Helga Ronge .
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Termine
Blutspendeak-

tion am 8. 
Jänner 2020 von 
16:30 – 20:00 

Uhr (siehe Bei-
lage).

Pepi Hopf 
Kabarett - am 
17. Jänner 2020 
im Dorfhaus 
Königsbrunn 
(siehe letzte 

Seite).

Sternerückgabe 
am 11. Jänner 

2020 von 10 bis 
12 Uhr am Dorf-

platz.

Gemeinderats-
wahl am 26. 

Jänner 2020 von 
8 bis 14 Uhr.

Wie sicher sind unsere Pensionen?
Einen interessanten Vortrag vom obmann der Pensionsversi-
cherung, Manfred Anderle, konnten wir am 7. oktober hören. 
Es wird des Öfteren erklärt, dass unser Pensionssystem nicht 
zukunftsfähig sei. Aber Manfred Anderle zeigte auf, dass zum 
Beispiel bei der Pensionsversicherung für Angestellte von 
100 Euro Pension mehr als 98 Euro aus Beiträgen finanziert 
werden. Unser Umlagesystem funktioniert seit Jahrzehnten 
und ist auch zukunftsfähig. Die PVA arbeitet sehr effizient 
mit nur 1 % Verwaltungsaufwand. Wir sind gut abgesichert. 
Wir können zufrieden sein mit unserem Pensionssystem. Es 
war ein spannender und interessanter Vortrag.
Am Bild v. l. n. r.: thomas Winkel, GfGR Helga Ronge, Man-
fred Anderle und GR Alexander Pani.

Die Umsetzung unseres Radwege-
Vorschlags ist absolut unbefriedigend

Die SPÖ setzt sich seit Längerem für einen 
etwa 300 Meter langen, asphaltierten Ver-
bindungsweg zwischen Enzersfeld und dem 
EuroVelo9 ein, damit auch Familien mit klei-
nen Kindern und Eltern mit Kinderwagen 
gefahrlos den Radweg erreichen können.

Die Bürgermeisterpartei hat indes einen 
untauglichen Lösungsversuch gewählt, näm-
lich Feldwege auf dem Gemeindegebiet von 
Enzersfeld einfach als Radweg zu beschil-
dern. Doch die Strecke führt über Feldwege, 
ein Schotterstück und einen grasbewachse-
nen Hang. Damit ist sie für Fahrradfahrer mit 
Rennrädern, Familien mit kleinen Kindern, 
Inlineskater oder Eltern mit Kinderwägen 
aufgrund der Bodenverhältnisse nicht zu be-
wältigen. Und sie ist nicht wesentlich unge-
fährlicher als die Benützung der Bahnstraße, 
muss doch entlang der Wiesenfeldgasse ge-
fahren und in Richtung Wien die stark und 
schnell befahrene Salzstraße gequert wer-
den.

Daher halten wir an unserem Vorschlag 
fest: ein asphaltierter Radweg, der Enzers-
feld mit dem EuroVelo9 verbindet. Damit alle 
BürgerInnen diesen wunderschönen Rad- 
und Gehweg in unserer unmittelbaren Nähe 
nützen können.

Ein solcher „Radweg“ mag für Mountainbiker inter-
essant sein. Für Familien mit Kindern ist er aber völ-
lig ungeeignet. Eine Alibiaktion des Bürgermeisters.
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Helga Ronge & ihr team SPÖ
Erst vor Kurzem hatten wir un-

seren Wahlauftakt zur bevorste-
henden Gemeinderatswahl am 26. 
Jänner 2020. Ich freue mich beson-
ders über die Unterstützung unseres 
großartigen Teams.

Wir werden uns in der Gemein-
de besonders für transparente und 
klare Entscheidungen und mehr 
Mitsprache für die BürgerInnen ein-
setzen.

Unser Ziel ist klar: Stärker wer-
den, um unsere Ideen noch besser 
vertreten zu können.

Es ist uns schon bisher immer 
wieder gelungen, unsere Ideen 
(Vorschläge an die Gemeindefüh-
rung) erfolgreich umzusetzen – wie 
zuletzt das ,,Junge Wohnen“ in En-
zersfeld, die Entschärfung der Kur-
ve in Königsbrunn, WLAN-Hotspots, 
die Bausperre NEU, Barrierefreiheit 
in Enzersfeld und Königsbrunn - 

um nur einige zu nennen.
Unser Dank gilt auch den 

Wahlauftakt-Ehrengästen, Bezirks-

Beim Wahlauftakt: (1. Reihe) Ehrengäste Martin Peterl und Michael Kögel. 2. Reihe: Roland Müller, GR Daniel Musil, Christian 
Cerny, GfGR Helga Ronge, Ingrid Schwanzer, Maximilian Cerny. 3. Reihe: GR Gerald Salomon, Manfred Prokesch, Christian Cerny, 
Robert Bauer, thomas Winkel und GR Alexander Pani.

vorsitzendem GR Martin Peterl und 
Jugendvorsitzendem Michael Kögl: 
Danke für eure Unterstützung!

Spenden für Kinderspielplätze
Für den neuen Kinderspielplatz in Königsbrunn spendet die SPÖ Enzersfeld / Königs-
brunn € 500,-, der ASKÖ Enzersfeld legte ebenfalls € 500,- dazu und das Kinder-
flohmarktteam hat ebenfalls € 500,- gespendet. Allen ein herzliches Dankeschön!



Gemmas an!
Pepi Hopf
Kabarett

Der                              Enzersfeld präsentiert:

Freitag, 17. Jänner 2020, 19.30 Uhr (Einlass ab 18.30 Uhr)

Dorfhaus Königsbrunn (Enzersfelder Straße 30)

Kartenpreis: Abendkasse 19 Euro, Vorverkauf 17 Euro
Informationen & Kartenvorverkauf:

tel. 0676 / 49 33 678 oder helgadi@aon.at
und bei der RAIKA Enzersfeld, Ableidinger Straße 19

www.pepihopf.at


